

Resumen

El muro de Berlín era una barrera que dividió Berlín desde 1961 hasta 1989.

En el lado del este estaba la República Democrática Alemana (comunista)

y en el lado oeste estaba la República Federal Alemana (no comunista).

El objetivo del muro era evitar la emigración masiva de los alemanes de la RDA

al lado oeste. John Kennedy llegó a Berlín en 1963, dos años después de

la construcción del muro, en una época en que el comunismo estaba en auge.

Dos mil años hace que se hiciera alarde de que se era "Civis Romanus sum". Hoy en el mundo de la libertad se hace alarde de que "Ich bin ein Berliner".

Hay mucha gente en el mundo que realmente no comprende o dice que no lo comprende cuál es la gran diferencia entre el mundo libre y el mundo comunista. Decíles que vengan a Berlín.

Hay algunos que dicen que el comunismo es el movimiento del futuro. Decíles que vengan a Berlín.

Hay algunos que dicen en Europa y en otras partes "nosotros podemos trabajar con los comunistas". Decíles que vengan a Berlín.

Y hay algunos pocos que dicen que es verdad que el comunismo es un sistema diabólico pero

que permite un progreso económico. Decidles que vengan a Berlín.

La libertad tiene muchas dificultades y la democracia no es perfecta. Pero nosotros no tenemos que poner un muro para mantener a nuestro pueblo, para prevenir que ellos nos dejen. Quiero decir en nombre de mis ciudadanos que viven a muchas millas de distancia en el otro lado del Atlántico, que a pesar de esa distancia, ellos están muy orgullosos de lo que han podido compartir con ustedes, durante los últimos 18 años de historia.

No conozco una ciudad, ningún pueblo que haya sido asediado por dieciocho años y que vive con la vitalidad y la fuerza y la esperanza y la determinación de la ciudad de Berlín Occidental.

Mientras el muro es la más obvia y viva demostración del fracaso del sistema comunista, todo el mundo puede ver que no tenemos ninguna satisfacción en ello, para nosotros, como ha dicho el Alcalde

